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RAPPORT DU MAIRE SUR LA SITUATION FINANCIÈRE DE LA MUNICIPALITÉ  

POUR L’ANNÉE SE TERMINANT AU 31 DÉCEMBRE 2021  

Chers citoyennes et citoyens,  

En tant que maire de la municipalité de Leclercville, il me fait plaisir de vous informer de la situaƟon financière 
de notre municipalité pour l’année 2021. Nous verrons brièvement les états financiers de l’exercice se terminant 
le 31 décembre 2021 ainsi que le rapport du vérificateur sur ces états.  

Nous avions un budget de 1 828 963 $ pour l’exercice financier qui se terminait au 31 décembre 2021.  

Le vérificateur note dans son rapport que  les états financiers présentent fidèlement  la situaƟon financière de 
notre municipalité au 31 décembre 2021. De plus, nos acƟfs financiers et non‐financiers sont de 18 242 767 $ 
tandis que notre deƩe à  long terme est de 7 311 900 $ dont 761 509 $ consƟtuent  la deƩe du ministère des 
Affaires municipales et de l’HabitaƟon pour notre réseau de traitement des eaux usées et d’aqueduc (PIQM).  

Enfin, suite à des changements dans  la présentaƟon des données financières de  la municipalité,  le rapport du 
vérificateur pour cet exercice financier nous démontre que l’année s’est terminée avec un déficit de 36 293 $.  

FAITS MARQUANTS EN 2021  

L’année 2021 a encore été marquée par la pandémie. Toute l’année 2021, les acƟvités ont été au ralenƟ à cause 
de la COVID‐19. L’année 2021 est marquée également par le départ de conseillers de longue date messieurs De‐
nis Auger et Bruno Desrochers. Les élecƟons générales ont donc été tenues à l’automne. La conseillère Johanne 
Lemay,  les conseillers Charles‐ÉƟenne Beaudet, Anthony Richard, Rémi Auger et moi‐même avons été élu sans 
opposiƟon. Un scruƟn a été tenu, la conseillère Sophie Bédard et le conseiller Maxime Guimond ont été démo‐
craƟquement élus.  

Malgré  le contexte pandémique, certains travaux de réfecƟon ont été réalisés dans  le rang du Castor pour un 
montant de 615 386 $, somme prise à même la subvenƟon de la Taxe sur l’essence Canada‐Québec (TECQ).  

Nouveau contrat maƟères résiduelles – début collecte maƟères compostables  

Entente avec Mme Joly  

CréaƟon de 2 zones pour le Parc de l’Île  

CauƟonner l’achat par la CDECL de la «maison du maire» (8006, route Marie‐Victorin)  

AdopƟon de la poliƟque Mada‐Famille  

Au niveau de  l’administraƟon et du personnel de  la municipalité,  la stabilité est au rendez‐vous. Malgré ceƩe 
stabilité,  la  pandémie  est  venue  ralenƟr  les  projets  que  la  Municipalité  avait  sur  sa  table  à  dessin.  
 

Suite à la page 2 



RAPPORT DU MAIRE (SUITE) 

 CONTRATS DE 25 000 $ ET PLUS ACCORDÉS POUR L’ANNÉE 2021  

  La loi nous oblige à faire rapport des contrats de plus de 25 000 $ accordés pour l’année en cours. Les contrats de plus de  

  25 000 $ pour l’année 2021 sont listés au tableau suivant :  

Denis Richard , maire 

AVIS PUBLIC 
MODIFICATION DE L’HEURE DE DÉBUT DES SÉANCES DU CONSEIL 

  
  AVIS PUBLIC est par la présente donné aux citoyens de Leclercville, que le conseil municipal a adopté la résoluƟon  

2022‐06‐104 lors de la séance ordinaire du 6 juin 2022 afin de modifier l’heure du début des séances du conseil  
à 19h30 au lieu de 20h. 

  
  Donné à Leclercville, le 10 juin 2022 
  
  La directrice générale adjointe et greffière‐trésorière adjointe, 
 
  Sylvie Lemay 
 
 

CERTIFICAT DE PUBLICATION 
  

Je, soussignée, SYLVIE LEMAY, directrice générale adjointe et greffière‐trésorière adjointe de la Municipalité de Leclercville, cerƟfie sous mon serment d’office 
 que l’avis ci‐dessus a été affiché entre 8h et 16h, et mis sur le site internet et publié dans l’Écho des Falaises le 10e jour de juin 2022. 
  
EN FOI DE QUOI, je donne ce cerƟficat ce 10 juin 2022. 
  
Sylvie Lemay 
Directrice générale adjointe et greffière‐trésorière adjointe 



POSTE ÉTUDIANT POUR LA CORPORATION DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE  

ET COMMUNAUTAIRE DE LECLERCVILLE (CDECL) 
PRINCIPALES DÉCISIONS – SÉANCE ORDINAIRE DU 6 JUIN 2022 
(Le procès‐verbal peut être consulté sur le site internet le mois suivant – après son adopƟon par le conseil) 

Autoriser  les  cyclistes  du  Tour  CIBC–  FondaƟon  Charles‐
Bruneau à circuler sur le territoire de la municipalité. 

Donner une contribuƟon de 300 $ au Centre de ski de fond 
de la Pinière et de reconduire ceƩe somme annuellement. 

Nommer monsieur Rémi Auger à Ɵtre de représentant pour 
l’organisme  de  télésurveillance  santé  –  Chaudière‐
Appalaches . 

Autoriser  la directrice générale ou  la directrice générale ad‐
jointe à fermer le compte de caisse no 611197 (Parc de l’Île) 
et de transférer  les sommes au compte no 602660  (compte 
général).  

Accepter la modificaƟon des tarifs de l’entreprise R.M. Pépin 
telle que présentée soit 105 $ /h  (au  lieu de 100 $) pour  la 
votex et pour le bras téléscopique à 115 $ /h au lieu de 110 $ 
et de modifier ainsi la résoluƟon 2022‐04‐60. 

Déposer une demande d’aide financière au Fonds régions et 
ruralité (FRR) pour le prolongement d’un troƩoir et l’ajout de 
traverses piétonnes.  

Donner un avis de moƟon que  lors d’une prochaine séance 
du  conseil,  sera  adopté  le  Règlement  2022‐177  relaƟf  à  la 
circulaƟon  des  camions  et  des  véhicules  ouƟls  sur  certains 
chemins de la municipalité.  

Déposer une demande d’uƟlisaƟon de la halte rouƟère à des 
fins de camping et d’y annexer l’ensemble des échanges avec 
le ministère jusqu’à présent.  

Donner un avis de moƟon que  lors d’une prochaine séance 
du  conseil,  sera adopté  le Règlement 2022‐178. Règlement 
harmonisé sur  la sécurité publique et  la protecƟon des per‐
sonnes et des propriétés (RHSPPPP).  

Déposer une demande d’aide financière au Fonds régions et 
ruralité (FRR) pour analyser les opƟons de requalificaƟon de 
l’église .  

Autoriser  les signataires prévus à  la résoluƟon 2022‐03‐41 à 
signer  les ententes avec  la CDECL.  La première  concerne  la 
gesƟon/opéraƟon du camping et  la seconde  le prêt de per‐
sonnel. 

Accepter  le projet d’évènement proposé par PaddlePassion 
localisé au Parc de l’Île le 19 juin 2022. 

Contribuer  pour  un  montant  de  95  $  par  enfant  de  Le‐
clercville sur preuve d’inscripƟon et de paiement à un terrain 
de jeux pour la saison 2022. 

Autoriser  la  directrice  générale  à  faire  faire  des  chandails 
idenƟfiés pour les bénévoles et certains employés. 

Autoriser la citoyenne requérante à permeƩre que quelques 
rouloƩes  (5 ou 6) puissent  s’installer à proximité du  chalet 
des loisirs pour une nuit  

Autoriser    la coordonnatrice administraƟve à gérer  l’acƟvité 
de  locaƟon de  tables au Gazébo pour y vendre divers   pro‐
duits. 

QUESTIONS DES CITOYENS – RÉPONSES DU CONSEIL MUNICIPAL – Juin 2022 

Si vous ne pouvez pas assister en personne à  la séance ordinaire du conseil municipal, comme certains de nos concitoyens  l’ont 

fait, nous invitons TOUS les citoyens de Leclercville à poser leur quesƟon ou faire leur commentaire par courriel à l’adresse de la 

directrice générale, madame Lucie Beaudoin, au dg@munleclercville.qc.ca qui nous  les transmeƩra.  Il nous fera plaisir (maire et 

membres du conseil), de répondre ICI à vos quesƟons. 

 

Q. Concernant les cases de staƟonnement de la rue Agnès‐Slayden. 

 
R. Les campeurs n’ont pas le droit de camper sur la rue Agnès‐Slayden, toutefois, lorsqu’il y a débordement, quelques  

campeurs ont le droit de camper au terrain mulƟfoncƟonnel. Une pancarte sera installée dans la rue Agnès‐Slayden  
indiquant l’interdicƟon d’y camper. 

 
Q. Concernant le senƟer pédestre. 
 
R. Afin que les marcheurs évitent de traverser sur les terrains privés, nous recommanderons aux responsables du senƟer 

pédestre, d’idenƟfier à l’aide d’un panneau, l’entrée du senƟer. Du côté de la municipalité, le senƟer sera mieux idenƟfié 
sur la documentaƟon remise aux campeurs. 

 
Votre conseil municipal 



 

InformaƟon municipales 

TERRAIN DE JEUX 

PeƟt rappel concernant le montant du remboursement de 95$ (par enfant) pour le terrain de jeux. Vous devez faire parvenir 

votre  facture  ou  preuve  de  paiement  à  la  municipalité,  soit  par  la  poste  au  8013,  Marie‐Victorin  ou  par  courriel  à  : 

dga@munleclercville.qc.ca. 

 

RAPPEL POUR LES CHIENS 

À l’excepƟon des exploitaƟons d’animalerie et au chenil, nul gardien ne peut posséder ou garder un chien âgé de plus de trois 

mois sur le territoire de la Municipalité sans s’être procuré une licence auprès de la Municipalité. 

Dans un endroit privé, un chien à  l’extérieur doit être tenu ou retenu au moyen d’un disposiƟf (aƩache,  laisse, clôture, etc.) 

l’empêchant de sorƟr des limites du terrain où il est gardé. Dans un endroit public, le chien doit être tenu ou retenu en laisse 

d’une  longueur maximale de deux mètres, par une personne capable de  le maîtriser et doit  toujours être  sous  surveillance 

constante par une telle personne. 

CERCLE DES FERMIÈRES DE LECLERCVILLE 

Un gros merci à vous  toutes pour  le  souper partage du 

vendredi 3 juin ce fut un plaisir de vous revoir et ça don‐

nait  le  coup d’envol à  la période esƟvale en plus d’une 

acƟvité de vernis à ongles donnée par MarieƩe pour re‐

vamper certains arƟcles. Voici quelques photos des créa‐

Ɵons réalisées à ceƩe soirée.  

N'oubliez pas notre assemblée annuelle qui se Ɵendra le 13 juin à 19h30 au local des Fermières.  

Vous pouvez toujours vous joindre à nous en tant que membre du Cercle pour une coƟsaƟon de 30$ par an, vous donnant 

un abonnement de 5 numéros au magazine l’Actuelle dans lequel vous trouverez des patrons, des receƩes, des choix lec‐

tures, desƟnaƟons vacances, et plusieurs arƟcles très intéressants pour vous en plus de vous donner des rabais chez cer‐

tains partenaires tel que DeSerres, Michaels, Co‐operators, Madolaine, LuneƩerie NewLook, Club Direct Laine et Bétonel.  

Le plus important en adhérant au Cercle, c’est de faire parƟe d’une communauté qui vise à 

la préservaƟon et  la  transmission du patrimoine culturel et arƟsanal et  l’amélioraƟon des 

condiƟons de vie de la femme et de la famille.  

Aussi faire parƟe du Cercle, c’est parƟciper à des acƟvités données par ses membres dans 

un but de partage et d’échanges afin de  favoriser  la  fraternité et  l’entraide entre nous et 

surtout d’apprendre de nouvelles choses et rester acƟves toutes ensembles.  

Nous sommes à  la recherche de nouveaux membres et n’hésitez surtout pas à venir parta‐

ger vos passions avec nous.  

Au plaisir de vous rencontrer !!  



 

Reprise des acƟvités esƟvales : 

Mardi le 14 Juin à 9 h30: ViacƟve dans le staƟonnement de la salle municipale (centre communautaire) 

Gratuit ! Bienvenue à toutes et tous. 

En soirée le 14 Juin vers 18h30: la pétanque. 

InformaƟon : Emilie 819 292‐2526  Hortense 819 292‐1471 

Merci de votre parƟcipaƟon lors de la fête des 4x20 ! 

Club FADOQ Messager de l’AmiƟé de Leclercville 

 AcƟvités de la CDECL 

 Nouvelle exposiƟon au presbytère à l'été 2022 

  Présentée par Marie‐Josée Hudon, arƟste peintre de Montréal, l'exposiƟon du Musée des 

  Grands Québécois occupera le rez‐de‐chaussée du presbytère à compter du 25 juin.  

  Ayant pour mission de célébrer le patrimoine humain du Québec, on y retrouvera des pein

  tures grand format de René Lévesque, Michel et Simonne Chartrand, Félix Leclerc, Thérèse 

  Casgrain, Gerry Boulet, Andrée Boucher, Gilles Latulippe et des dizaines d'autres grands dis

  parus au parcours excepƟonnel.  

  Entrée gratuite 

  De midi à 17 h tous les jours (sauf le lundi) 

  À parƟr du samedi 25 juin.  

_______________________________________________________________________________________________________ 

L'arrière du presbytère offre une vue imprenable sur le fleuve. Venez y pique‐niquer sur les tables qu'on a installées pour vous.  

Visite de l'église 

Les portes de l'église seront ouvertes les samedis et dimanches après‐midi (de 13 h à 16 h ). 

Venez vous faire raconter son histoire depuis 1863 par nos bénévoles dévouées.  

Pour informaƟon:  Francine Lemay 292‐2037 



Plusieurs citoyens nous posent des quesƟons et il est agréable de voir que les gens s’informent avec joie et curiosité 

de l’évoluƟon de leur arrivée. Voici un peƟt suivi. 

La famille Ukrainienne est toujours en Allemagne. Galina,  la maman, Dasha, 20 ans et Nastasya, 9 ans. Les délais de 

traitement de dossier et démarches administraƟves peuvent être courts ou bien,  très  longs … et on ne peut  rien y 

faire. 

Heureusement, elles ont obtenu  récemment  leur visa et pourraient prendre  leur vol d’avion en partance de  l’Alle‐

magne dès maintenant, mais le coût des billets d’avion avec un départ de l’Allemagne est très dispendieux, on parle 

de 1600$ par personne. Elles sont dans l’impossibilité de payer des billets à si fort prix … Elles doivent dans ceƩe situa‐

Ɵon,  faire apposer  leur visa à  leur passeport et ceƩe démarche demande un temps addiƟonnel que nous espérons 

tous, le plus court possible. Ça leur permeƩra par contre, de parƟr d’un autre aéroport européen qui offrent des bil‐

lets beaucoup plus abordables, on parle du 1/3 du prix de l’Allemagne. Le départ se fera probablement de Paris. 

Elles ont hâte d’arriver à Leclercville  ! Elles doivent  recréer  leur vie et nous espérons pour elles, qu’elles déploient 

leurs ailes ici et deviennent autonomes rapidement, comme elles le souhaitent. 

Des citoyens de notre communauté se sont manifestés afin d’offrir de l’aide diverse, transport, repas, dons, meubles, 

vêtements, vos talents, etc… et c’est très apprécié ! Ces personnes ont été contactées   et nous  les rejoindrons au fil 

des besoins que nous aurons pour elles. Si vous souhaitez les aider en offrant un don en argent, vous pouvez le faire 

en vous rendant au bureau de la Municipalité. Si toutefois, vous voudriez un reçu de charité, il sera maintenant pos‐

sible de le faire en nous contactant et nous vous expliquerons la démarche. 

Des gens nous ont contacté pour des meubles et nous vous en remercions ! Le problème est que nous n’avons pas 

d’espace d’entreposage actuellement … pour ranger les meubles qu’on veut nous donner pour elles. Tout comme nos 

enfants que l’on équipe de tout ce dont ils auront besoin, du nécessaire pour parƟr au CEGEP, ou pour débuter leur 

vie, nous devrons faire la même chose avec elles. Et nous croyons que nous pouvons le faire ensemble !  

Comme elles ne parƟront pas tout de suite car elles devront se franciser, trouver un travail au moins, à temps parƟel, 

nous vous demandons alors, si vous avez des meubles, vaisselle, chaudrons, etc… de garder un peƟt moment ce maté‐

riel chez vous, s’il vous est encore possible de le faire, bien sûr. Nous ferons un autre appel à ce sujet en temps et lieu. 

Mais si quelqu’un possède de l’espace d’entreposage disponible, contactez‐nous, ça nous aiderait ! 

Nous espérons qu’elles arrivent d’ici un mois. Lorsqu’elles arriveront, elles auront deux semaines de démarches admi‐

nistraƟves à réaliser pour être fin prête à démarrer ceƩe nouvelle vie, ici. N’hésitez pas à les saluer ou à leur parler !  

Pour voir les développements, suivre et commenter, consultez la page Facebook: LECLERCVILLE‐FORÊT SEIGNEURIALE 

JOLY DE LOTBINIÈRE. Vous pouvez nous faire parvenir un Messenger.  

 

Normand Beaudet,  

Louise Santerre  

Sonia Lafond : 819‐599‐1010     

cell: 819‐372‐7631     

lafondsonia7@gmail.com 

FAMILLE UKRAINIENNE 



Message de la Communauté 

Sainte‐Emmélie  

Bonjour, 

Dernièrement,  vous  avez  reçu  notre  demande 

annuelle  de  CVA.  La  Pandémie  a  été  très  dure 

pour  toutes  les  communautés de notre  secteur. 

Les  funérailles  étaient  à  capacité  très  réduites 

ainsi  les quêtes ont souffert de ceƩe  restricƟon. 

Nous  espérons  que  l’avenir  sera  meilleur  sur 

beaucoup de  rapport. Nous vous demandons de 

penser à notre Communauté afin de pouvoir gar‐

der notre église en bon état et de pouvoir conƟ‐

nuer  à  vous  donner  les meilleurs  services  pos‐

sibles. C’est grâce à vous tous que nous pourrons 

répondre à  vos demandes et de  vous donner  le 

meilleur. Nous vous sommes très reconnaissants 

pour la conƟnuité. 

Dimanche le 12 juin de 12 heures (après la messe 

de  11  heures)  jusqu’à  quinze  heures,  il  y  aura 

vente de fleurs annuelles et vivaces ainsi que des 

plants de légumes sur le perron de l’église Sainte‐

Emmélie  :  beaucoup  de  cannas,  géraniums  et 

autres en grandes variétés. Le tout au profit de la 

Communauté Sainte‐Emmélie. Bienvenue à vous 

tous, nous serons heureux de vous accueillir. 

Merci d’être là pour nous. 

Le CCOL de Sainte‐Emmélie, Leclercville 











 

Lundi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 
Mardi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 
Jeudi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 

Renseignements généraux 
 
Directrice générale : Lucie Beaudoin 

Directrice générale adjointe : Sylvie Lemay 

Travaux publics : 

Les Entreprises Édouard PaqueƩe  ........ (418) 971‐0055 

Permis : 

Sylvie Lemay .......................................... (819) 292‐2331 

Préposé à l’entreƟen : 

Nicole Beaudet ...................................... (819) 292‐2331 

LocaƟon de salles et Chalet des loisirs : 

Josée Dufort ........................................... (819) 292‐2331 

Fabrique: 

Rachel Héroux ........................................ (819) 292‐2769 

Membres du conseil 

Denis Richard ................................................................. Maire 

Charles‐ÉƟenne Beaudet ........ Conseiller #1 et maire suppléant 

Maxime Guimond ................................................ Conseiller #2 

Sophie Bédard .................................................... Conseillère #3 

Anthony Richard .................................................. Conseiller #4 

Johanne Lemay .................................................... Conseiller #5 

Rémi Auger .......................................................... Conseiller #6 

 

OUVERTURE DU BUREAU MUNICIPAL 
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